

Los estudiantes de Magisterio triplican las plazas de todas las oposiciones hasta 2019 - Las Provincias - 03/01/2017

Los estudiantes de Magisterio triplican las plazas de todas las oposiciones hasta 2019



JOAQUÍN BATISTA

jbatista@lasprovincias.es

Las universidades forman cada curso a 15.000 futuros docentes pese a que se prevé endurecer el acceso a la profesión

VALENCIA. Las universidades valencianas tienen en los estudios de Magisterio un filón a la hora de captar alumnado. Y es que la demanda de los grados de maestro de Educación Infantil o de Primaria y del más-

ter exigido para ejercer de profesor de Secundaria no tiene pinta de remitir. Más bien se mantiene con el paso de los años, pese a que los niveles alcanzados han llegado a ser cuestionados en diferentes foros ante el riesgo de saturar la profesión. Así lo acreditan las cifras que periódicamente publica el Ministerio de Educación en relación a la formación inicial del profesorado. La última actualización, conocida el 30 de diciembre, establece que durante el curso pasado (2015-2016) habían 14.843 alumnos cursando alguno de los títulos que habilitan para ejercer la docencia.

La cifra no sólo equivale a la plantilla de los centros concertados, sino que llega a triplicar la oferta de empleo público prevista por la Conselleria de Educación para toda la legislatura, teniendo en cuenta que la idea es cubrir hasta 2019 5.000

plazas de centros públicos en sucesivas oposiciones. La gran mayoría son alumnos que cursan los grados de maestro de Infantil y Primaria (12.102), mientras que los 2.741 restantes estaban inscritos en el máster oficial, el que sustituye al Certificado de Aptitud Pedagógica (CAP).

Los datos de los cursos anteriores apenas varían. El más 'discreto' se alcanzó en el ejercicio 2010-2011 -13.995-, y el más elevado en el 2013-2014 -15.379-. La estadística ministerial incluye además cifras sobre el volumen de universitarios que se gradúa, y aunque referidas a un curso anterior, también son interesantes. En la última actualización se señala que en el 2014-2015 finalizaron sus estudios de maestro 3.081 estudiantes, mientras que 2.389 hicieron lo propio en el máster citado. Recurriendo a la anterior comparación, en cifras absolutas con

EN DATOS

- **Curso 2010-2011.** Las universidades tenían 13.995 alumnos en títulos vinculados a la docencia.
- **2011-2012.** El dato se elevó a 14.911 futuros docentes.
- **2012-2013.** 14.619 matriculados.
- **2013-2014.** 15.379 estudiantes.
- **2014-2015.** 15.125 alumnos.
- **2015-2016.** 14.843 matriculados.

los futuros docentes que se titulan en un ejercicio habría suficiente capital humano para cubrir todas las plazas de las oposiciones hasta 2019.

En este caso sucede lo mismo que con los matriculados: la cifra no va-

ría demasiado de un año a otro, aunque sí se observa una tendencia al alza en relación a los que finalizan el postgrado para ser profesor de Secundaria. Síntoma de que a veces el reclutaje profesional de licenciados de otras ramas de conocimiento pasa por dedicarse a la docencia.

La demanda es inseparable de la oferta. Y en el caso valenciano hay de todos los tipos: presencial, online, pública, privada y combinada con otros grados o especialidades. De las nueve universidades de la Comunitat, ocho ofrecen algún estudio relacionado con el Magisterio. Sólo la Politécnica no los incluye en su cartera de carreras y másteres. La Universitat (UV), la de Alicante (UA), la Jaume I (UJI), la Católica (UCV), la CEU Cardenal Herrera (UCH) y la Universidad Internacional Valenciana (VIU) cuentan con todos: maestro de Infantil, de Primaria y máster de Secundaria.

En ese sentido, la conselleria tiene intención de pactar con las universidades un ajuste de la oferta de determinados títulos y evitar la saturación de las profesiones relacionadas. Aunque no ha trascendido mucha información, cuando se anunció la medida se puso como ejemplo el exceso de plazas vinculadas con el mundo de la docencia.

El Consejo Escolar del Estado también ha alertado de la sobreoferta respecto a las necesidades del sistema, así como de la importancia de modificar y acotar el acceso a la función docente. De hecho, esta es una de las previsiones a incluir en el futuro Pacto Nacional por la Educación. La idea de establecer nuevas pruebas y requisitos formativos previos a la habilitación para ejercer (MIR educativo) gusta al ministro, figura en el Libro Blanco encargado por los gestores populares y también en los programas electorales del PSOE y de Ciudadanos.



Aspirantes a una oposición durante las pruebas organizadas en el campus de Tarongers de la Universitat. :: JESÚS SIGNES

La renovación de los conciertos se resolverá en marzo

La renovación de los conciertos de todas las etapas salvo la de Primaria estará resuelta entre febrero y marzo, según explicó el secretario autonómico de Educación, Miguel Soler, en una entrevista concedida a Europa Press. También explicó que con la nueva normativa se garantiza que cualquier alumno matriculado en FP o Bachillerato pueda terminar sus estudios concertados aunque el centro deje de estar conveniado, y argumentó que los nuevos criterios aplicados, como acabar con la renovación automática en función de la demanda, entra dentro de la 'legitimidad' de los partidos que sustentan al Consell.

Sindicatos reclaman aumentar el permiso de paternidad

:: J. B./EFE

VALENCIA. Los sindicatos Csi-f y UGT PV reclamaron ayer a la conselleria que aplique el permiso de paternidad de seis semanas en el ámbito educativo, el único gran sector de la administración que no cumple el apartado quinto del Acuerdo

de Legislatura que prevé la ampliación. En cuanto a la Central Sindical Independiente y de Funcionarios (Csi-f) recordó en un comunicado que la mejora, firmada en junio, ya está en vigor desde el día 1 entre los profesionales sanitarios. Señaló además que tras solicitarse-

lo a Educación en octubre sólo han recibido respuestas verbales que se escudan en la falta de presupuesto para contratar interinos que se encarguen de cubrir las ausencias.

En cuanto a UGT PV, trasladó la petición tras hacer un balance del 2016 en materia educativa. Para el sindicato es necesario que se aplique ya la mejora en aras de la conciliación, y pidió la intervención 'inmediata' del Consell tras aseverar que desde Educación se les ha transmitido «que no hay autorización o informe económico de la interven-

ción de Hacienda para pagar y reconocer estos derechos». También se refirió a los nuevos permisos pendientes para madres gestantes o a las reducciones de jornada por situaciones de violencia de género.

En su balance el sindicato valoró positivamente medidas como el reconocimiento de los sexenios a los interinos o la minoración del tiempo de las sustituciones docentes, aunque pidió más ambición a Educación en iniciativas como la reducción de las ratios o a la hora de aumentar las plazas de las oposiciones.